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sai 2 tahun lebih Arab Saudi menutup 'pintu' bagi muslim dunia yang ingin beribadah ke Tanah Suci, mulai 

Umusim haji tahun ini kondisi kembali normal. Ironisnya, senyum sumringah calon jamaah umrah dari 

Indonesia harus ditahan bahkan berubah menjadi kecewa. Vaksinasi meningitis yang merupakan salah satu 

syarat penting keberangkatan stoknya langka. Meski, Konsul Haji KJRI Jeddah bilang yang wajib hanya vaksinasi 

Covid-19, terbukti calon jamaah umrah asal Surabaya gagal berangkat gegara kehabisan vaksin jenis ini. Menipisnya 

vaksin meningitis juga terjadi di Kantor Kesehatan Pelabuhan (KKP) Kelas II Padang, Sumatra Barat. Diumumkan, 

ketersediaannyahanya cukup hingga Jumat (30/9) hari ini. Kondisi serupa terjadi di KKP Kelas I Bandara Soekarno-

Hatta yang malah telah menutup sementara layanan vaksin meningitisnya. Kementerian Kesehatan (Kemenkes) pun 

dinilai lempar tanggung jawab dengan mengatakan kondisi tersebut terjadi karena produsen tidak dapat memenuhi 

kebutuhan vaksin. Pemerintah baru bisa memastikan ketersediaan 250.000 vaksin Meningitis Meningokokus (MM) 

pada awal Oktober nanti.

(Baca	Hal	11)
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VAKSIN MENINGITIS LANGKA
JAMAAH UMRAH MERANA

SALAH SIAPA?

Sumber	:
WHO

PENYEBAB MENINGITIS

- Enterovirus
- Virus herpes simplex 
- Virus cacar air 
- Virus campak 
- Virus influenza

Beberapa	virus	
penyebab	meningitis

- Neisseria meningitidis
- Streptococcus 
pneumoniae 
- Haemophilus 
influenza tipe B (Hib)

Beberapa	bakteri	
penyebab	meningitis

GEJALA MENINGITIS
- Sakit kepala hebat. 
- Leher kaku
- Demam tinggi 
- Denyut jantung cepat 
- Lesu, lemah, mengantuk. 
- Sensitif terhadap cahaya
- Sensitif terhadap suara keras. 
- Mual atau muntah.
- Auam pada kulit.

Meningitis adalah peradangan 
selaput (meninges) yang 
mengelilingi otak dan sumsum 
tulang belakang.

MENGENAL MENINGITIS



SANKSI PEMBERHENTIAN TIDAK DENGAN HORMAT (PTDH)

1.	EKS	KADIV	PROPAM	POLRI	IRJEN	FERDY	SAMBO.
Tim KKEP menjatuhkan sanksi PTDH terhadap Sambo usai persidangan pada Jumat (26/8) lalu. 
Sambo dinilai terbukti melakukan sejumlah pelanggaran kode etik terkait kasus pembunuhan 
Brigadir J.Ia dianggap berperan aktif melakukan rekayasa kasus hingga menghalangi proses 
penyidikan terkait Brigadir J. Sambo kemudian mengajukan banding atas sanksi PDTH itu, namun 
ditolak majelis.

2.	KOMPOL	CHUCK	PUTRANTO
Kompol Chuck Putranto dijatuhi hukuman PTDH oleh tim KKEP dalam sidang etik pada Jumat (2/9) 
kemarin. Chuck terbukti melakukan pelanggaran kode etik terkait perusakan atau penghilangan 
alat bukti CCTV.Sama seperti Sambo, Chuck juga mengajukan banding atas putusan PTDH tersebut.

3.	KOMPOL	BAIQUNI	WIBOWO
Tim KKEP memberikan sanksi PTDH terhadap Kompol Baiquni Wibowo dalam sidang etik di hari 
yang sama dengan Chuck Putranto.Baiquni disebut sebagai orang yang menyimpan dan merusak 
rekaman CCTV di pos pengamanan depan rumah dinas Sambo. Ia kemudian mengajukan banding 
atas putusan tersebut.

4.	KOMBES	AGUS	NURPATRIA
Kombes Agus Nurpatria dijatuhi sanksi PTDH oleh tim KKEP karena dinilai terbukti melakukan 
obstruction of justice di kasus pembunuhan Brigadir J.Agus dinilai menerima perintah dari Brigjen 
Hendra Kurniawan untuk mengganti DVR CCTV di sekitar TKP. Selain itu, Agus juga disebut melakukan 
permufakatan untuk menghalangi penyidikan. Putusan tersebut disampaikan kepada Agus dalam sidang 
etik yang digelar pada Rabu (7/9) . Agus lantas mengajukan banding atas putusan tersebut.

5.	AKBP	JERRY	RAYMOND	SIAGIAN
Eks Wadirkrimum Polda Metro Jaya ini diberikan sanksi PTDH oleh tim KKEP karena dinilai telah 
melakukan pelanggaran berat meskipun tidak termasuk dalam golongan obstruction of justice di 
kasus Brigadir J.Jerry dinilai melakukan perbuatan tercela. Ia dianggap tidak profesional dalam 
menangani dua laporan polisi terkait ancaman pembunuhan dan dugaan pelecehan seksual. Ia 
disebut merupakan sosok yang sempat mendesak Lembaga Perlindungan Saksi dan Korban (LPSK) 
untuk melindungi Putri Chandrawathi, istri Sambo. Sama seperti yang lain, Jerry juga mengajukan 
banding soal sanksi PTDH.

KPK yang menjadi pengacara Sambo 
dan Putri, terbuka soal amplop di 
kantor Sambo.

"Karena dia mantan KPK, dan Bu 
PC bersama Ferdy Sambo, konon 
diduga mengirimkan 'doa' (dorongan 
amplop) baik kepada ajudan terlibat 
dan LPSK dan kepala lembaga lainnya, 
dan dia harus tanyakan mengapa itu 
kliennya mengirimkan 'doa-doa' itu. 
Kalau dia ketahui, buka saja kalau itu 
melanggar hukum," kata Kamaruddin 
di Hotel Santika, Slipi, Jakarta Barat, 
Kamis (29/9).

Kamaruddin mengatakan Febri 
d a n  R a s a m a l a  j u g a  h a r u s 
membimbing Sambo dan Putri . 
Menurutnya, sebagai pengacara, 
k e d u a n y a  d a p a t  m e m b e r i k a n 
pemahaman kepada kliennya agar 
d a p a t  m e n g a k u i  s e m u a 
perbuatannya."Kedua, bimbinglah 
kliennya ke jalan yang benar, bimbing 
bicara yang benar. Karena kalau 
penasihat hukum ajari kliennya 
berdosa, maka dosanya ditanggung 
penasihat hukumnya. Jangan gara-
gara honor apa pun namanya itu, 
dipikul dosa klien. Maka yang benar 
selamatkan kliennya, maka uangnya 
akan jadi halal. Tak haram," katanya.

K a m a r u d d i n  j u g a  m e n i l a i 
objektivitas akan diuji di persidangan. 
Menurutnya, jika Ferdy Sambo dan 
P u t r i  C a n d rawa t h i  d i te t a p ka n 
tersangka oleh KPK,  Febri  dan 
Rasamala dinilai  telah bekerja 
objektif."Waktu akan buktikan. Kalau 
objektif teruji di persidangan. Sama 
s e p e r t i  s aya  t o h .  S aya  b i l a n g 
pembunuhan terencana ini terbukti," 
katanya."Kalau Putri dan Ferdy Sambo 
masuk ke KPK dan rutan KPK. Berarti 
Febri sudah objektif sebagai penegak 
hukum. Tapi kalau Putri dan Ferdy tak 
ditangkap KPK, mereka percuma eks 
KPK, dan tak bekerja objektif. Pelaku 
tipikor harus dijerat secara hukum," 
ujar Kamaruddin.(hiski,rls,ist/dya)

p e m a n t a u a n ,  n a n t i n y a  a k a n 
memantau langsung persidangan 
Ferdy Sambo dkk. Hal itu bertujuan 
menjaga kemandirian hakim dan 
mencegah pelanggaran etik."Yang 
pasti, keseimbangan antara keamanan 
dan keselamatan hakim dan para 
pihak, akses dan partisipasi publik, 
serta integritas pembuktian, perlu 
diusahakan bersama. KY senantiasa 
men du ku ng  p a ra  ha k im u nt u k 
m e n j a g a  d a n  m e n e g a k k a n 
kemandiriannya," ujarnya.

S e m e n t a ra  i t u ,  j u r u  b i c a ra 
Mahkamah Agung (MA) mengatakan 
saat ini Mahkamah Agung belum 
berencana memindahkan tempat 
persidangan selain di tempat kejadian 
perkara (locus delicti), yaitu di Jakarta 
Selatan, yang merupakan wilayah 
hukum Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan.

"MA belum memikirkan atau 
berencana memindahkan tempat 
persidangan di luar tempat kejadian 
perkara (locus delicti)," kata Andi, saat 
dihubungi secara terpisah.Sebab, 
menurut Andi, pemindahan tempat 
sidang ke pengadilan negeri di luar 
locus delicti, menurut ketentuan Pasal 
85 KUHAP dapat dilakukan jika 
t e m p a t  d i  l o c u s  d e l i c t i  t i d a k 
mengizinkan atau tidak aman untuk 
menyelenggarakan sidang, ketua PN 

a t a u  ke p a l a  ke j a k s a a n  n e g e r i 
mengusulkan kepada MA untuk 
pemindahan tempat sidang. Namun 
hingga kini, kata Andi, belum ada 
permintaan untuk mengubah lokasi 
sidang."Sampai saat ini MA belum 
menerima permintaan atau usulan 
yang dimaksud," ujarnya.

Humas Pengadilan Negeri Jakarta 
S e l a t a n  ( P N  J a k s e l ) ,  H a r u n o , 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  s i a p 
menyidangkan berkas perkara Ferdy 
Sambo dkk. Diketahui, peristiwa 
p e m b u n u h a n  ka s u s  B r i ga d i r  J 
berlokasi di Duren Tiga, Jakarta 
Selatan yang me

"(Berkas  Ferdy Sambo mau 
dilimpahkan ke PN Jaksel) Beritanya 
begitu... Sampai hari ini belum ada 
konfirmasi. Andaikata nanti pun ke 
sini, ya kita sambut lah perkara itu," 
kata Haruno.

Ia mengatakan jika PN Jaksel siap 
jika ditunjuk untuk menyidangkan 
perkara Ferdy Sambo dkk. Selain itu, ia 
mengatakan majelis hakim yang 
ditunjuk oleh pimpinan PN Jaksel juga 
harus siap menyidangkan perkara 
Ferdy Sambo dkk i tu ."Masalah 
kesiapan, kapan pun berkas masuk 
pengadilan wajib siap," katanya.

Namun, menurutnya, hingga kini 
tidak ada isu pemindahan lokasi 
sidang. PN Jaksel akan mengedepan-
kan keamanan dan akan menyampai-
kan teknis tata cara persidangan 
apabila ditunjuk menyidangkan 
berkas Ferdy Sambo.

"Nggak, nggak ada (Nggak ada isu 
pemindahan lokasi). Sampai hari ini 
nggak ada informasi. Dari pimpinan juga 
belom ada menyampaikan atau pun 
tidak ada menyampaikan," katanya.

Pengacara	J	Singgung	Soal	'Doa'
Terpisah, pengacara keluarga 

Brigadir J, Kamaruddin Simanjuntak, 
m e m i n t a  Fe b r i  D i a n s y a h  d a n 
Rasamala Aritonang, mantan pegawai 
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JAKARTA- Meski belum ditetapkan 
tanggal pastinya, tapi berbagai 
skenario sidang Ferdy Sambo dkk 
dalam kasus pembunuhan Brigadir 
N o p r i a n sya h  Yo s u a  H u t a b a ra t 
(Brigadir J) mulai mencua ke publik. 
Apalagi, saat ini berkas perkara sudah 
dinyatakan lengkap.Komisi Yudisial 
(KY) mengungkap adanya sejumlah 
usulan terkait sidang Ferdy Sambo, 
dari usul soal safe house untuk hakim 
hingga pemindahan lokasi sidang.

"KY sedang merumuskan respons 
konkret terhadap hal ini, dengan 
mempertimbangkan berbagai usulan. 
Misalnya, ada wacana safe house atau 
temporary relocation mechanism 
terhadap para hakim, terutama 
apabila perkara ini tetap disidangkan 
di PN Jakarta Selatan. Ada juga usulan 
untuk mendorong pemindahan lokasi 
sidang dengan persetujuan Ketua 
MA," kata juru bicara KY, Miko Ginting, 
dalam keterangannya, Kamis (29/9).

M i ko  m e n g a t a k a n  K Y  a k a n 
berkomunikasi dengan pimpinan MA 
terkait teknis persidangan Ferdy 
Sambo. Sebab, menurutnya, MA juga 
sedang merumuskan mitigasi risiko 
terhadap situasi ini."Apalagi ini bukan 
k a l i  p e r t a m a  M A  m e n g e l o l a 
persidangan yang sifatnya high 
profile," kata Miko.

KY, yang memiliki kewenangan 

KY Ungkap Usulan Pindah dari 
PN Jaksel hingga Safe House 

Jelang Sidang Sambo dan Putri 

Vera	Simanjuntak	(tiga	dari	kiri)	dan	Rosti	Simanjuntak	berharap	keadilan	untuk	kasus	Brigadir	J.	(Foto-ist)



ASUMSI DASAR EKONOMI 
MAKRO TAHUN 2023:
- Pertumbuhan ekonomi: 5,3%.

- Laju inflasi: 3,6%

- Nilai tukar rupiah terhadap dolar AS: Rp	14.800

- Tingkat Bunga SUN-10 tahun: 7,90%

- Harga minyak mentah Indonesia: US$	90	per	barel

- Lifting Minyak Bumi: 660	ribu	barel	per	hari

- Lifting Gas Bumi: 1.100	ribu	barel	setara	

minyak	per	hari

SASARAN DAN INDIKATOR 
PEMBANGUNAN TAHUN 2023:
- Tingkat kemiskinan: 7,5-8,5%

- Tingkat pengangguran terbuka:	5,3%-6%,

-	Rasio gini:	0,375-0,378

- Indeks Pembangunan Manusia: 73,31-73,49

- Nilai Tukar Petani (NTP): 105-107

- Nilai Tukar Nelayan (NTN):	107-108

Kehebohan	Rapat	Paripurna	DPR	RI	ke-7	Masa	Persidangan	I	Tahun	Sidang	2022-2023	saat	Menkeu	Sri	Mulyani	mengucapkan	'Merdeka'	dan	'Demokrat	Bersama	Rakyat'	yang	disambut	
anggota	fraksi	PDIP	dan	Partai	Demokrat	(kanan),	Kamis	(29/9/2022).	(Foto-foto:tangkapan	layar	TV	Parlemen)

Misalnya, dengan mendistribusikan 
cabai dari daerah yang panennya 
berlimpah ke daerah yang suplainya 
kurang. 

Untuk ongkos distribusi tersebut, 
Jokowi memerintahkan agar kepala 
daerah menggunakan dua persen dari 
Dana Alokasi Umum atau DAU dan juga 
dana bagi hasil atau DBH. Jokowi 
menyebut pihaknya sudah mengeluar-
kan Surat Edaran Menteri Dalam 
Negeri dan Peraturan Menteri Ke-
uangan sebagai landasan penggunaan 
dua persen dana itu. 

Selain dana transfer umum, Jokowi 
juga memerintahkan para kepala 
daerah untuk menggunakan anggaran 
belanja tak terduga untuk membantu 
masyarakat. Jokowi menjabarkan, dua 
persen dari dana transfer umum kira-
kira mencapai Rp2,17 triliun, kemudian 
belanja tidak terduga dari pagu Rp16,4 
triliun baru digunakan Rp6,5 triliun. 
"Kita selesaikan di ujungnya, yaitu ke-
naikan barang dan jasa yang menjadi 
tanggung jawab kita bersama," ujar 
Jokowi.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA-DPR mengesahkan UU 
APBN 2023 dalam Rapat Paripurna 
DPR RI ke-7 Masa Persidangan I Tahun 
Sidang 2022-2023. Pengesahan itu 
dilakukan Wakil  Ketua DPR RI, 
Rachmat Gobel usai bertanya kepada 
peserta rapat dari seluruh fraksi. 
"Dapat disetujui dan disahkan menjadi 
UU?" kata Rachmat Gobel, Kamis 
(29/9), yang kemudian mengetuk 
palunya tanda sahnya UU APBN 2023.

S e b e l u m  R a c h m a t  G o b e l 
mengesahkan UU APBN 2023, Ketua 
Badan Anggaran DPR RI M. Said 
Abdullah lebih dulu menjelaskan 
rincian asumsi makro dalam RUU 
APBN 2023. Dia memastikan seluruh 
fraksi menyetujui asumsi makro 
ekonomi untuk tahun depan.

Said memaparkan, seluruh fraksi 
memberikan catatan mengenai RUU 
APBN 2023, khususnya mengenai 
penyelesaian kasus Lapindo yang tak 
kunjung menemui titik terang."Fraksi 
PDIP, Golkar, Gerindra, Nasdem, PKB, 
Demokrat, PAN, dan PPP menyetujui 
atau menerima RUU tentang APBN 
Ta h u n  A n g g a r a n  2 0 2 3  u n t u k 
dilanjutkan dalam Pembicaraan 
Tingkat II/Pengambilan Keputusan 
dalam Rapat Paripurna hari ini untuk 
disahkan menjadi Undang-Undang," 
kata Said dalam rapat, Kamis (29/9).

Fraksi PKS memberikan catatan 
paling banyak yakni 27 catatan. Salah 
satunya, pemerintah harus dapat 
meningkatkan efektivitas alokasi 
anggaran pendidikan yang signifikan, 
kompetensi, kecukupan, ketersediaan 
dan penyebaran guru ke seluruh 
wilayah.

Said mengatakan, salah satu 
asumsi makro dalam RUU APBN 2023 
yang kini menjadi UU APBN 2023 
adalah target pertumbuhan ekonomi 
sepanjang tahun depan ditetapkan 5,3 
persen. Dia optimistis target tersebut 
bisa dicapai pemerintah, mengingat 
sudah ada perbaikan ekonomi di tahun 
ini.

"Kita berharap postur APBN 2023 
i n i  k r e d i b e l ,  s e h a t ,  d a n 
berkesinambungan untuk menjawab 
t a n t a n g a n  t a h u n  d e p a n  s e r t a 

meningkatkan kesejahteraan selirih 
rakyat Indonesia," ungkap dia.

Pertumbuhan ekonomi disepakati 
5,3 persen pada 2023. Target tersebut 
lebih besar dibandingkan target pada 
APBN 2022 yakni 5,2 persen. Ke-
mudian, laju inflasi di tahun depan 
disepakati sebesar 3,6 persen. Besaran 
ini  meningkat dari  target  yang 
ditetapkan pada nota keuangan 
RAPBN 2023 yakni 3,3 persen.

Nilai Tukar Rupiah terhadap dolar 
A m e r i k a  S e r i k a t  u n t u k  2 0 2 3 
d i s e p a k a t i  s e b e s a r  R p 
14.800.Sementara Tingkat Bunga 
SUN-10 Tahun disepakati sebesar 7,90 
p e r s e n . H a r g a  M i n y a k  M e n t a h 
Indonesia untuk 2023 disepakati 
sebesar USD 90 per Barel. Lalu Lifting 
Minyak Bumi disepakati sebesar 660 
ribu barel per hari. Sedangkan Lifting 
Gas Bumi disepakati 1.100 ribu barel 
setara minyak per hari.

Untuk target  pembangunan, 
d i s e p a k a t i  b a h w a  T i n g k a t 
Pengangguran Terbuka (TPT) akan 
dijaga pada kisaran 5,3-6 persen. 
Sementara Tingkat  Kemiskinan 
berada di kisaran 7,5-8,5 persen. 
Sedangkan Gini Ratio berada di 
kisaran indeks 0,375-0,378.Kemudian 
I n d e ks  Pe m b a n g u n a n  M a n u s i a 
disepakati 73,31-73,49.Sementara 
Nilai Tukar Petani (NTP) disepakati di 
kisaran 105-107 dan Nilai Tukar 
Nelayan (NTN) di kisaran 107-108.

Ekonomi	2023	Makin	Gelap
Terpisah, Presiden Joko Widodo 

atau Jokowi mengajak seluruh kepala 
daerah di Indonesia untuk kompak 
bersama-sama menghadapi ancaman 
inflasi. Menurut Jokowi, persoalan 
krisis ekonomi yang dapat membuat 
inflasi terjadi dapat diatasi jika semua 
kepala daerah ikut ambil peran. 

"Kita harus kompak, mulai pusat, 
kota, kabupaten, sampai ke bawah, dan 
kementerian lembaga juga seperti 
dulu penanganan Covid. Kalau dulu 
Covid-19 kita bisa bersama-sama, 
inflasi ini kita juga bisa bersama-
sama," ujar Jokowi calam arahannya 
kepada kepala daerah di JCC, Jakarta 

Pusat, Kamis (29/9).
Jokowi menjelaskan, saat ini 

kondisi ekonomi dunia mengalami 
banyak ancaman akibat pandemi 
Covid-19 hingga perang Rusia-
Ukraina. Jokowi bahkan menyebut 
kondisi ekonomi di tahun 2023 bakal 
lebih gelap dibandingkan saat ini 
karena kedua faktor tersebut. "Soal 
perang di Ukraina lebih sulit dihitung 
kapan selesainya. Referendum yang 
diadakan di empat wilayah kemarin, 
makin meruncingkan lagi, kapan akan 
selesai dan imbas ke ekonomi seperti 
apa, makin rumit," kata Jokowi. 

Lebih lanjut, Jokowi menyebut 
sektor yang menyumbang inflasi 
terbesar di Indonesia ada pada sektor 
pangan. Ia mencontohkan cabai merah 
menyumbang 0,28 persen dari total 
inflasi 4,6 persen. Hal ini, menurut 
Jokowi, terjadi karena rendahnya 
produksi cabai hingga membuat 
kelangkaan dan harganya mahal. 

Oleh karena itu, ia meminta kepada 
kepala daerah untuk mencari solusi 
terhadap kelangkaan cabai  ini . 
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Sah! DPR Restui 
APBN Jokowi 2023 Rp3.061 Triliun



sebelumnya pada 
p e n j a d w a l a n 
pemeriksaan, Senin 
( 2 6 / 9 )  l a l u 
beralasan sakit . 
“Kami  berharap 
kesempatan kedua 
bagi tersangka ini, 
n a n t i n y a  d a p a t 
k o p e r a t i f  h a d i r 
m e m e n u h i 
panggilan,” imbau 
Ali.

Terkait adanya 
p e r m i n t a a n 
p e n g o b a t a n  k e 
Singapura, lanjut 
Ali, diimbau untuk 
t e r l e b i h  d a h u l u  m e n j a l a n i 
pemeriksaan kesehatan oleh tim 
medis KPK di Jakarta. KPK akan 
melakukan tes kesehatan secara 
objektif bersama Ikatan Dokter 
Indonesia (IDI).

“Terkait permohonan berobat ke 
Singapura, tentu silakan tersangka 
h a d i r  d u l u  d i  J a k a r t a .  U n t u k 
objektifitas, kami lakukan assesment 
langsung oleh tim dokter independent 
dari PB IDI. Bila dokter pribadi 
tersangka ikut dalam tim juga kami 
persilakan,” ucap Ali.

Sementara itu,  Komisi Nasional 
Hak Asasi Manusia (Komnas HAM) 
m e n e g a s k a n  t i d a k  b i s a 
mengintervensi  proses  hukum 
Gubernur Papua Lukas Enembe. 
Hanya saja, Komnas HAM berjanji 

bakal menyampaikan aspirasi terkait 
kondisi kesehatan Lukas Enembe 
kepada KPK.

Ketua Komnas HAM Ahmad 
Ta u f a n  D a m a n i k  m e n u t u r k a n , 
p i h a k n ya  m e n y e m p a t k a n  d i r i 
m e n e m u i  l a n g s u n g  L u k a s  d i 
kediamannya di Kota Jayapura, 
Papua,  Rabu (28/9) .  Dia  men-
jelaskan, pada pertemuan tersebut 
pihaknya berbicara langsung dengan 
Lukas, pengacara, dokter pribadi, 
sampai perwakilan DPRD Papua.

“Dalam pertemuan itu kami 
diberikan penjelasan bahwa kondisi 
kesehatan bapak Lukas Enembe 
sedang tidak dalam keadaan baik,” 
ujar Taufan saat menyampaikan 
pernyataan,  dis iarkan di  akun 
YouTube Komnas HAM RI, Kamis 
(29/9).(hiski,rls,ant/dya)
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Soal Tambang Emas Lukas Enembe, 
ESDM : Di Data Nggak Ada

JAKARTA- Gubernur Papua Lukas 
Enembe melalui kuasa hukumnya 
mengklaim bahwa memiliki tambang 
emas di Kabupaten Tolikara, Papua. 
Menanggapi hal itu, Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) mengatakan, di data yang 
ke m e n t e r i a n  m i l i k i  t i d a k  a d a 
kepemilikan tambang emas yang 
dimaksud oleh Lukas Enembe.

Direktur Jenderal Mineral dan 
Batubara Kementerian ESDM, Ridwan 
Jamaludin mengatakan, hanya saja dia 
t idak tahu bagaimana keadaan 
sebeneranya di lapangan. Apakah 
tambang emas yang dimaksud Lukas 
Enembe ada atau tidak.

"Di data base kita nggak ada tapi 
kita nggak tahu realitas di lapangan," 
katanya, usai acara GMP Award 
Kementerian ESDM, di Jakarta, Kamis 
(29/9)."Saya nggak tahu sebenarnya 
yang dimaksud yang di mana itu," 
jelasnya.

Seperti diketahui,  Gubernur 
Papua Lukas Enembe melalui salah 
satu kuasa hukumnya menegaskan 
tentang kepemilikan tambang emas. 
Bahkan Lukas bersedia mengajak KPK 
ke lokasi tambang emas itu."Jadi 
begini,  itu kan dimulai dengan 
pernyataan bahwa kalau Pak Lukas 
bisa membuktikan dia punya tambang 
e m a s ,  m a k a  P a k  L u k a s  b i s a 
dibebaskan. Itu artinya dia mau pakai 
pembuktian terbalik," ucap Stefanus 
Roy Rening selaku salah satu kuasa 
hukum dari Lukas Enembe dalam 

jumpa pers di Kebayoran Baru, Jakarta 
Selatan, Senin (26/9).

Namun, Ketua Forum Lembaga 
Pertambangan Masyarakat Adat 
Kembu Wanui Kasuwi Kabupaten 
Tolikara Dolpinus Weya menyatakan 
klaim pihak Lukas Enembe memiliki 
tambang emas t idak  berdasar. 
Dolpinus secara tegas menyatakan 
klaim tersebut hanya untuk menutupi 
kasus korupsi Lukas Enembe.

"Bahwa Lukas Enembe memiliki 
tambang emas di Mamit itu adalah isu 
yang tidak benar dan hanya untuk 
m e n u t u p i  k a s u s  ko r u p s i  ya n g 
dilakukan oleh Gubernur Papua Lukas 
enembe,"  kata  Dolpinus dalam 
keterangannya.

Dipanggil	KPK	Lagi
Terpisah, Komisi Pemberantasan 

K o r u p s i  ( K P K )  a k a n  k e m b a l i 
menjadwalkan pemeriksaan terhadap 
Gubernur Papua Lukas Enembe. 
Namun, KPK belum memberikan 
informasi secara resmi terkait waktu 
pemeriksaan terhadap Lukas Enembe.

“Sejauh ini, kami akan segera 
kirimkan kembali surat panggilan 
kedua sebagai tersangka. Mengenai 
waktu pemanggilannya kami akan 
infokan lebih lanjut,” kata Kepala 
Bagian Pemberitaan KPK Ali Fikri 
kepada wartawan, Kamis (29/9).

Ali mengimbau Lukas Enembe 
u n t u k  k o o p e r a t i f  m e m e n u h i 
panggilan KPK. Mengingat, Lukas 

meninggal dunia, karena lokasi 
jenazah ada di tengah kejadian 
kebakaran alang-alang," ungkap 
Dedik.

Menurut Dedik, dampak dari 
musim kemarau juga menjadi salah 
satu penyebab terjadinya kebakaran 
di lahan terbuka. Bahkan pada bulan 
Agustus - September 2022, kebakaran 
a l a n g - a l a n g  d i  l a h a n  te r b u k a , 
mendominasi  kejadian di  Kota 
Surabaya.

" P a d a  d u a  b u l a n  t e r a k h i r, 
menempatkan kebakaran alang-alang 
pada posisi kejadian kebakaran lahan 
terbuka tertinggi pada tahun ini. 
Kebakaran alang-alang itu satu hari 
bisa sampai 7 kejadian," sebutnya.

Dedik juga menyampaikan data 
kebakaran di Kota Surabaya dari 
tahun 2019 hingga sekarang. Pada 
tahun 2019, terjadi 944 peristiwa 
kebakaran.  Tren kebakaran ini 
kemudian turun menjadi 684 pada 
tahun 2020. Kemudian di tahun 2021, 
kejadian kebakaran kembali turun 
menjadi 644 peristiwa.

"Jadi tren dari tahun 2019 ke 
2021, total setahunnya ini menurun. 
Sementara tahun 2022 sampai bulan 

September, sudah ada 549 kejadian 
kebakaran. Tinggal sisa tiga bulan ini 
yang harus kita jaga," papar dia.

Karena itu, pihaknya mengimbau 
beberapa hal kepada masyarakat 
sebagai langkah preventif untuk 
mencegah timbulnya kebakaran. 
Pertama, masyarakat diimbau agar 
tidak membakar sampah sembarangan. 
"Kedua, masyarakat diimbau agar 
tidak melakukan pembersihan alang-
alang pada lahan kosong dengan 
dilakukan pembakaran," imbaunya.

Kemudian ketiga, kata Dedik, 
masyarakat diimbau agar tidak 
membuat api unggun di area yang 
rawan terjadi kebakaran, seperti 
lahan kosong dan alang-alang. 
Sedangkan keempat, masyarakat 
diharapkan dapat melakukan patroli 
dan pengawasan rutin pada tempat-
tempat rawan terjadinya kebakaran, 
terutama saat musim kemarau di 
lingkungan sekitar.

"Segera melaporkan kejadian 
kebakaran melalui Command Center 
112. Seluruh layanan kami baik 
pemadaman maupun penyelamatan, 
itu sifatnya gratis,"  terang dia. 
(mira,rls/dya)

Sudah Terjadi 549 Kebakaran di 2022
DPKP Surabaya 'Warning' Warga Tak Bakar Sampah Sembarangan

SURABAYA - P e m e r i n t a h  K o t a 
(Pemkot) Surabaya mengimbau 
masyarakat agar tidak sembarangan 
membakar sampah atau alang-alang 
di lahan terbuka. Sebab, hal itu dapat 
menyebabkan terjadinya kebakaran. 
Terlebih lagi, di saat musim kemarau, 
potensi terjadinya kebakaran itu 
sangat besar.

Kepala  Dinas Pemadam Ke-
bakaran dan Penyelamatan (DPKP) 
Ko t a  S u ra b aya ,  D e d i k  I r i a n t o 
mengatakan, bahwa data mulai bulan 
Januari hingga 29 September 2022 

mencatat, telah terjadi 549 
peristiwa kebakaran di Kota 
Pahlawan. Dari jumlah itu, 
388 di antaranya merupakan 
ke - jadian kebakaran non 
bangunan  a t a u  d i  l a h a n 
terbuka.

"Kejadian kebakaran di 
m u s i m  k e m a r a u  i n i 
p e n i n g k a t a n n y a  c u k u p 
signifikan, terutama yang 
non-bangunan. Jadi memang 
kebakaran di lahan terbuka 
ini ada kenaikan yang signi-
fikan," kata Dedik saat kon-
ferensi pers di Gedung Eks 
Humas Pemkot Surabaya 

Kamis (29/9).
B a h k a n ,  D e d i k  j u g a 

mengungkapkan, pada tanggal 25 
September 2022, terjadi peristiwa 
kebakaran di Medokan Semampir AWS 
Surabaya yang menelan satu orang 
korban jiwa. Peristiwa itu diduga 
disebabkan membakar alang-alang di 
lahan terbuka.

"Kejadian kebakaran alang-alang 
ini baru pertama yang memakan 
korban jiwa. Kejadiannya sekitar 
h a m p i r  m a g h r i b .  A d a  k o r b a n 

(Ilustrasi)	Kejadian	kebakaran	di	lahan	terbuka	di	Surabaya.
(Foto-DokDPKP	Surabaya)

Ketua	Komnas	HAM	Ahmad	Taufan	Damanik	usai	bertandang	ke
	rumah	pribadi	Lukas	Enembe	di	Koya	Tengah,	Distrik	Muara	Tami,	

Kota	Jayapura,	Papua,	Rabu	(28/9/222).	(Foto-istimewa)
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JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) telah menyelesaikan proses 
verifikasi administrasi (Vermin) 
Parpol yang memakan waktu sekitar 
14 hari atau sejak 15 hingga 28 
September. Dalam tahapan ini parpol 
m e m p e r b a i k i  d o k u m e n  y a n g 
sebelumnya diunggah di akun Sistem 
Informasi Partai Politik (Sipol).

Ketua Divisi Teknis Penyeleng-
garaan Pemilu KPU RI, Idham Holik 
mengatakan, dari total 24 parpol, 
hanya Partai Swara Rakyat Indonesia 
(Parsindo) yang tak menyerahkan 
dokumen perbaikan mereka ke KPU 
hingga batas waktu yang ditentukan. 

”Sampai dengan batas akhir masa 
perbaikan persyaratan partai politik 
pada tanggal 28 September 2022 jam 
23.59 WIB, partai Parsindo tidak 
menyerahkan dokumen perbaikan,” 
kata Idham saat dihubungi, Kamis 
(29/9).

”Yang bersangkutan [Parsindo] 
artinya tidak memperbaiki. Partai 
tersebut tidak memperbaiki hasil 
verifikasi administrasi,” sambungnya.

Idham menuturkan, hasil verifikasi 
a d m i n i s t r a s i  t e r s e b u t  a k a n 
disampaikan ke publik pada 14 
Oktober mendatang. Hanya akan ada 
satu status yang diberikan KPU kepada 
m a s i n g - m a s i n g  p a r p o l ,  a n t a ra 
memenuhi syarat (MS) atau tidak 
memenuhi syarat (TMS).

”Pada tanggal 14 Oktober 2022 
KPU akan menyampaikan hasi l 
v e r i f i k a s i  a d m i n i s t r a s i  d a n 
mengumumkan kepada publik. Dalam 
hasil verifikasi adminstrasi dan 
pengumuman nanti 14 Oktober 2022 

itu ada dua status yang akan diberikan. 
Yang pertama statusnya memenuhi 
syarat, yang kedua statusnya tidak 
memenuhi syarat,” ujar Idham.

Setelah seluruh proses di tahapan 
verifikasi administrasi ini selesai, 
nantinya partai yang lolos akan 
melanjutkan proses seleksi di tahapan 
berikutnya yakni verifikasi faktual. 
Hanya saja, lanjut Idham, tahapan 
tersebut hanya ditujukan bagi para 
parpol non parlemen.

”Bagi parpol parlemen yang 9 
parpol yang di DPR RI itu, proses 
verifikasinya cukup sampai di vermin 
sesuai dengan putusan MK Nomor 
55/PU/XVIII/20202. Selanjutnya bagi 
parpol non parlemen itu apabila dia 
m e m e n u h i  s y a r a t  m a k a  a k a n 
dilanjutkan ke tahap selanjutnya yaitu 
v e r i f i k a s i  f a k t u a l  y a n g  a k a n 
dilangsungkan pada tanggal 15 
Oktober-4 November selama 20 hari 
kalender pelaksanaan verifikasi 
faktual,” imbuh Idham.

”Pelaksanaan verfak [Verifikasi 
Faktual] yang akan dilakukan oleh KPU 
RI yang melibatkan KPU provinsi dan 
KPU kabupaten/kota se-Indonesia,” 
pungkasnya.

Pencatutan	di	Semua	Provinsi
D i  s i s i  l a i n ,  I d h a m  H o l i k 

mengungkapkan pencatutan identitas 
warga oleh partai politik (parpol) 
untuk memenuhi syarat keanggotaan 
calon peserta Pemilu 2024 terjadi di 
semua provinsi di Indonesia.

"Memang di setiap provinsi itu 
pasti ada data keanggotaan partai yang 
di mana pemegang KTP (kartu tanda 

penduduk) elektronik tidak pernah 
merasa melakukan permohonan 
penerbitan KTA (kartu tanda anggota) 
partai politik. Semua provinsi ada," 
katanya.

Idham menjelaskan KPU telah 
memberikan status tidak memenuhi 
s y a r a t  a t a u  T M S  t e r k a i t  d a t a 
keanggotaan parpol yang diadukan 
masyarakat. KPU pun telah melakukan 
tindak lanjut dalam bentuk klarifikasi.

"KPU RI telah meminta kepada 
partai politik untuk menghapus data 
tersebut dari database keanggotaan 
partai politik yang diusulkan untuk 
kelengkapan persyaratan pendaftaran 
partai politik," ujar dia.

Fitur penghapusan dalam aplikasi 
Sistem Informasi Politik (Sipol) telah 
tersedia. Idham mengatakan saat ini 
p a r p o l  t e n g a h  m e m p r o s e s 
penghapusan data yang tak memenuhi 
syarat.

Idham menjelaskan KPU pada 
prinsipnya memastikan hak-hak 
politik warga negara dalam proses 
pendaftaran partai politik teradvokasi 
dan terproteksi dengan baik.

Selain itu, Jaringan Pendidikan 
P e m i l i h  u n t u k  R a k y a t  ( J P P R ) 
menyebut 23 dari 24 parpol calon 
peserta Pemilu 2024 atau 95,8 persen 
mencatut nama anggota dalam Sipol 
KPU. Hasil tersebut didapatkan dari 
Posko 'Pencatutan Nama Pada Sipol' 
yang dibuat JPPR dari 30 Agustus 2022 
lalu.

Posko itu dibuat untuk menerima 
keluhan masyarakat yang namanya 
dicatut parpol. Totalnya, ada 60 orang 
yang mengadukan namanya dicatut 

parpol.
Berdasarkan data JPPR, Jawa 

Timur menjadi daerah yang paling 
banyak kena pencatutan nama, yakni 
31 orang. Kemudian, disusul Jawa 
Tengah dan Kalimantan Barat dengan 
jumlah masing-masing 9 orang.

Parpol seperti Partai Nasional 
Demokrat (Nasdem), Partai Keadilan 
Sejahtera (PKS), Partai Kebangkitan 
Bangsa (PKB), Partai Persatuan 
Pembangunan (PPP), dan lainnya 
masuk dalam data temuan JPPR.

“Terdapat 23 partai politik yang 
melakukan pencatutan NIK (Nomor 
Induk Kependudukan) masyarakat. 
M e l a l u i  h a s i l  a d u a n  i n i  d a p a t 
dikatakan bahwa 95,8 persen partai 
politik yang melakukan pendaftaran di 
KPU sebagai calon peserta pemilu 
2024, terlibat pencatutan NIK sebagai 
u p a y a  m e m e n u h i  p e r s y a r a t a n 
d o k u m e n  a d m i n i s t r a s i  y a n g 
disyaratkan oleh KPU," jelas Manajer 
Pemantauan Seknas JPPR Aji Pangestu 
dalam rilis pers.(hiski,rls,ist/dya)

Verifikasi Administrasi Berakhir, 

KPU: Hanya Parsindo Tak Perbaiki Dokumen 

Ketua	Divisi	Teknis	KPU	RI	Idham	Holik

1. PDI Perjuangan (PDIP)

2. Partai Keadilan dan Persatuan (PKP)

3. Partai Keadilan Sejahtera (PKS)

4. Partai Persatuan Indonesia (Perindo)

5. Partai NasDem

6. Partai Bulan Bintang (PBB)

7. Partai Kebangkitan Nusantara (PKN)

8. Partai Garuda

9. Partai Demokrat

10. Partai Gelora

11. Partai Hanura

12. Partai Gerindra

13. Partai Kebangkitan Bangsa (PKB)

14. Partai Golongan Karya (Golkar)

15. Partai Amanat Nasional (PAN)

16. Partai Persatuan Pembangunan (PPP)

17. Partai Solidaritas Indonesia (PSI)

18. Partai Buruh

19. Partai Ummat

20. Partai Republik

21. Partai Rakyat Adil Makmur (Prima)

22. Partai Republiku Indonesia

23. Partai Republik Satu

DAFTAR LENGKAP 
23 PARTAI POLITIK YANG 
TELAH MELENGKAPI DOKUMEN 
DI TAHAPAN VERIFIKASI 
ADMINISTRASI: 
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GUNUNG TERFAVORIT DI RI
DESTINASI WISATAWAN DAN PENDAKI

Gunung	bisa	dijadikan	salah	satu	jujugan	saat	ingin	berwisata	melepas	
penat	setelah	sibuk	bekerja.	Gunung-gunung	Indonesia	terkenal	memiliki	
pesona	yang	mengagumkan.	Mulai	dari	pemandangan	matahari	terbit,	
tebing-tebing	curam,	padang	rumput	yang	hijau,	hingga	pemandangan	

cantik	dari	puncak	gunung.

r u p a n y a  J a w a  T i m u r  m a s i h  
menyimpan gunung indah lainnya 
yaitu Gunung Ijen. Gunung cantik ini 
terletak di antara 3 kabupaten antara 
lain, Banyuwangi, Situbondo, dan 
Bondowoso.Pemandangan paling 
favorit wisatawan di sini adalah 
kawahnya dan fenomena api birunya. 
Untuk menikmatinya, kamu harus 
mendaki Gunung Ijen pada malam 
hari. Fyi, hanya ada api biru di dunia 
lho. Indonesia beruntung memiliki 
salah satunya.

GUNUNG	KELIMUTU,	FLORES,	NUSA	
TENGGARA	TIMUR

Siapa yang tak tahu keeksotisan 
Pulau Flores? Salah satunya adalah 
puncak dari Gunung Kelimutu, yakni 
Danau Kelimutu. Danau Kelimutu 
sering disebut dengan danau tiga 
warna, karena memiliki 3 warna yang 
berbeda.Tak perlu susah-susah 
trekking untuk sampai ke puncaknya. 
Sebab, Gunung Kelimutu sudah punya 
f a s i l i t a s  a n a k  t a n g g a  y a n g  
membawamu ke puncak. Sudah 
pernah ke sini?

GUNUNG	PATUHA,	BANDUNG,	
JAWA	BARAT

Mungkin nama gunung ini cukup 
asing di telingamu, tetapi bagaimana 
kalau sebutannya kawah putih? Pasti 
sudah sering dengar kan? Asal kamu 

DARI	 sekian banyaknya gunung-
gunung di Indonesia, ada beberapa di 
antaranya menjadi tempat wisata yang 
paling favorit. Kira-kira gunung 
dengan pemandangan indah di 
Indonesia itu apa saja ya? 

GUNUNG	BROMO,	JAWA	TIMUR
Ini dia salah satu gunung yang 

paling favorit di Indonesia. Gunung 
satu ini terletak di Taman Nasional 
Bromo Tengger Semeru, Jawa Timur. 
B a nya k  w i s a t a w a n  l o k a l  d a n  
mancanegara yang berbondong-
bondong ke sini demi menikmati 
keindahan pemandangan matahari 
terbit.Tak perlu khawatir capek 
berkeliling kawasan Gunung Bromo, 
banyak mobil jeep dan kuda yang bisa 
ka m u  s e wa  u n t u k  b e rke l i l i n g  
menikmati keindahannya.

GUNUNG	SEMERU,	JAWA	TIMUR
Masih dalam kawasan Taman 

Nasional Bromo Tengger Semeru, 
pemandangan Gunung Semeru juga 
tak kalah cantiknya dengan Gunung 
Bromo. Gunung tertinggi di Pulau Jawa 
ini memiliki pemandangan matahari 
terbit yang sangat menawan.Jadi tak 
heran jika gunung ini termasuk dalam 
salah satu yang terfavorit di Indonesia. 
Untuk menikmati indahnya matahari 
t e r b i t  d a r i  p u n c a k ,  m e m a n g  
memerlukan perjuangan yang kuat. 

Tenang , kamu akan terpukau dengan 
pemandangan alam sekitarnya, 
seperti Danau Ranukumbolo.

GUNUNG	PRAU,	JAWA	TENGAH
Gunung yang berada di ketinggian 

2.565 meter di atas permukaan laut ini 
terletak di dataran tinggi Dieng, Jawa 
Tengah. Siapa pun yang mendaki 
gunung untuk pertama kalinya tak 
akan kesulitan untuk mencapai 
puncaknya.Dari puncak gunung ini, 
kamu akan melihat pemandangan 
Gunung Sindoro dan Sumbing yang 
kalah memesona. Jangan lupa bawa 
kamera untuk mengabadikan momen 
di sini ya.

GUNUNG	RINJANI,	LOMBOK,	NUSA	
TENGGARA	BARAT

Pulau Lombok merupakan salah 
satu destinasi wisata terfavorit kedua 
di Indonesia setelah Bali. Bukan cuma 
pantai-pantainya saja yang keren, 
Lombok juga memiliki Gunung Rinjani 
yang sangat eksotis.Gunung dengan 
ketinggan 3.726 mdpl ini sering 
disebut sebagai wisata trekking 
terbaik di Asia Tenggara.  Salah satu 
spot yang paling diminati para pendaki 
adalah Danau Segara Anak. Keindahan- 
nya pasti tak terlupakan deh!

GUNUNG	IJEN,	JAWA	TIMUR
Selain Gunung Bromo dan Semeru, 

tahu aja, sebenarnya Kawah Putih 
termasuk bagian dari Gunung Patuha, 
lho.Indahnya pemandangan kawah 
putih yang berwarna hijau tosca 
menjadikan Gunung Patuha sebagai 
favorit wisatawan. Kalau ke Bandung, 
wajib banget nih ke sini!

GUNUNG	KERINCI,	SUMATRA	BARAT
Kalau ingin merasakan pendakian 

yang sedikit ekstrem, kamu perlu ke 
Gunung Kerinci yang terletak di 
Provinsi Jambi, Sumatera Barat. 
Kerennya,  Gunung Kerinci  ini  
merupakan gunung berapi tertinggi 
se-Asia Tenggara,  yakni 3.805 
mdpl.Gunung ini sekaligus merupakan 
salah satu tempat hiking terfavorit di 
Indonesia. Sesampainya di puncak, 
kamu akan disuguhkan pemandangan 
yang spektakuler dari kawahnya yang 
begitu memesona. Hiking ke sini, yuk!

Gunung Bromo, Jawa Timur Gunung Semeru, Jawa Timur Gunung Prau, Jawa Tengah Gunung Rinjani, Lombok, Nusa Tenggara Barat

Gunung Ijen, Jawa Timur
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Gunung Kelimutu, Flores, Nusa Tenggara Timur

GUNUNG	CARTENSZ,	PAPUA
Kalau mau merasakan gunung bersalju, tak perlu 

jauh-jauh ke Gunung Everest. Kamu cukup datang ke 
Papua dan mendaki di Gunung Cartensz atau Puncak 
Jaya saja. Puncak Jaya merupakan gunung satu-satunya 
yang tertutup salju.Karena tingginya mencapai 4.884 
meter di atas permukaan laut, Puncak Jaya dinobatkan 
sebagai gunung tertinggi di Indonesia. Siapa yang 
sudah pernah main salju di sini?

GUNUNG	GEDE,	JAWA	BARAT
Pemandangan Gunung Gede tak perlu diragukan 

lagi. Tak heran mengapa gunung ini selalu laris 
didatangi wisatawan atau para pendaki. Gunung ini 
terletak di kawasan Taman Nasional Gede Pangrango, 
Bogor, Cianjur, Sukabumi, Jawa Barat.Terdapat 
beberapa tempat yang paling indah di Gunung Gede 
yaitu Alun-Alun Suryakencana, Telaga Bru, Air Terjun 
Cibeureum, Kandang Batu dan Kandang Bada, dan 
puncak Gunung Gede.Namun, yang menjadi tempat 
paling favorit di sini adalah Alun-Alun Suryakencana, 
sebagai padang savana yang banyak ditumbuhi bunga 
Edelweiss.(berbagai sumber/dya)

HUT LENTERA KE-5

 Fave Hotel Rungkut Surabaya Quest Hotel Darmo Surabaya

Gunung Patuha, Bandung, Jawa Barat Gunung Kerinci, Sumatra Barat

Gunung Cartensz, Papua Gunung Gede, Jawa Barat
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perebusan dan penyulingan, maka 
sebagian besar kotoran dapat  
dihilangkan.

Miliki	Konsentrasi	PFAS
Dalam sebuah penelitian yang 

diterbitkan pada Agustus 2022 di 
jurnal Environmental Science & 
Technology, para peneliti menemukan 
bahwa air hujan di seluruh dunia 
memiliki konsentrasi PFAS beracun 
(zat alkil per dan polifluorinasi) yang 
melebihi standar pedoman kesehatan.

PFAS adalah istilah kolektif untuk 
lebih dari 1.400 bahan kimia dan zat 
buatan manusia yang secara historis 
telah digunakan untuk berbagai 
produk.

"Termasuk tekstil, busa pemadam 
kebakaran, peralatan masak anti 
lengket, kemasan makanan, rumput 
sintetis dan senar gitar," ucap Ian 
Cousins, seorang ahli kimia lingkungan 
di Universitas Stockholm di Swedia.

Dalam studi tersebut, peneliti 
mengumpulkan data dari sampel air 
hujan yang dikumpulkan di seluruh 
dunia.Temuan PFAS yang masih 
berlimpah dalam air hujan telah 
m e l e b i h i  ko n s e n t ra s i  s t a n d a r  
p e d o m a n  k e s e l a m a t a n  y a n g  
ditetapkan oleh EPA dan badan 
pengatur serupa lainnya di negara lain.

Cousins mengatakan bahwa 
dampak PFAS kemungkinan akan lebih 
besar di negara berkembang di mana 

jutaan orang bergantung pada air 
hujan sebagai satu-satunya sumber air 
minum.

Selain itu, di wilayah tertentu di 
negara maju, seperti Australia Barat, 
minum air hujan juga masih sangat 
umum dilakukan.

"Jika air hujan diolah dengan 
benar, masih belum ada jaminan 
bahwa PFAS akan hilang. PFAS juga 
dapat ditemukan dalam kadar rendah 
dalam air minum dari keran dan botol, 
meskipun seringkali pada tingkat yang 
aman," ucap Cousins.

"Tingkat PFAS pada akhirnya akan 
menurun saat air menuju ke laut 
dalam, tetapi ini adalah proses 
bertahap yang bisa memakan waktu 
beberapa dekade," tuturnya.

Seperti diketahui, kualitas udara di 
dunia makin turun akibat polusi. 
Bahkan di Indonesia, Jakarta Kerap 
Jadi Kota dengan Kualitas Udara 
Terburuk Dunia. Berdasarkan situs 
IQAir, Jakarta beberapa kali menjadi 
kota dengan kualitas udara terburuk 
dunia. Pada 22 Juni lalu, DKI Jakarta 
menjadi yang terburuk di dunia 
dengan indek kualitas udara 163 alias 
tidak sehat. Di bawahnya, ada Beijing 
(159) dan Dhaka (157).Pencemaran 
udara disebabkan oleh berbagai 
sumber seperti industri dan produksi 
energi, transportasi, aktivitas rumah 
tangga, kegiatan pertanian serta 
pengolahan limbah.

Dari penelitian di negara-negara 

dunia, dikutip dari laman IQAir, Sydney 
menjadi kota dengan udara bersih di 
dunia per 31 Agustus 2022. Indeks 
kualitas udara di Sidney adalah 1, yang 
berarti sangat baik. Melansir laman 
University of Wollongong Australia, 
polusi udara di Sydney dapat ditekan 
k a r e n a  p e m e r i n t a h  m e l a ra n g  
penggunaan pemanas kayu di daerah 
perkotaan,  mengurangi jumlah 
kendaraan di jalan, mendorong 
penggunaan kendaraan rendah emisi, 
d a n  m e l a k u k a n  p e n i n g k a t a n  
pemantauan kualitas udara.(berbagai 
sumber/dya)

PERNAHKAN	 kamu menjulurkan 
lidah atau malah membuka mulut 
menghadap ke lamhit saat hujan 
turun? Meminum tetesan air hujan 
tampaknya memang segar di tengah 
cuaca yang pengap. Meski memiliki air 
yang bersih, namun apakah air hujan 
bisa diminum?

Mengutip laman Live Science, ada 
sejumlah kontaminan yang dapat 
berakhir di air hujan. Seperti bakteri, 
virus, parasit, debu, partikel asap, dan 
bahan kimia lainnya, menurut Centers 
for Disease Control and Prevention 
(CDC).Apabila air hujan dikumpulkan 
dari atap, air juga bisa mengandung 
jejak yang ditinggalkan oleh hewan, 
seperti kotoran burung, bahan seperti 
asbes, timah, dan tembaga.

Jika air hujan disimpan dalam 
wadah terbuka, berpotensi juga penuh 
dengan serangga dan bahan organik 
yang membusuk, seperti daun mati.

Dengan berbagai alasan di atas, 
C D C  m e nya ra n ka n  a ga r  t i d a k  
mengumpulkan dan meminum air 
h u j a n .  N a m u n ,  m e r e k a  
merekomendasikan agar air hujan bisa 
digunakan untuk tujuan lain, seperti 
menyiram tanaman.

A d a p u n  t e r k a i t  t i n g k a t  
kontaminasi  a ir  hujan sangat  
bervariasi tergantung di mana tempat 
t i n g g a l . J i k a  m e m i l i k i  s i s t e m  
pengumpulan air hujan yang bersih 
dan bisa mensterilkan dengan benar 
dengan bahan kimia atau dengan 

PENELITI 
BILANG 
JANGAN 
MEMINUM 
AIR HUJAN, 
KENAPA?
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MOBIL LISTRIK DIGAUNGKAN, 
INTIP MOBIL LISTRIK TUNGGANGAN BUPATI

sebagai satu-satunya 
kepala daerah di Jatim 
y a n g  t e l a h  
menggunakan mobil 
l i s t r i k  s e b a g a i  
kendaraan dinas. 

BUPATI	KONAWE	
UTARA

Sejak 3 juni 2021, 
Kabupaten Konawe 
U t a r a  P r o v i n s i  
Sulawesi Tenggara 
resmi mengumumkan 
penggunaan mobil 
l i s t r i k  s e b a g a i  
k e n d a r a a n  
operasional dinas. Hal 
itu ditandai dengan 
penyerahan satu unit Hyundai Ioniq 
Electric dari PT Hyundai Mobil 
Indonesia kepada Bupati Konawe 
Utara Provinsi Sulawesi Tenggara, H. 
Ruksamin. 

Dilansir dari laman Hyundai Mobil 
Indonesia, Ruksamin mengatakan 
mobil listrik diklaim lebih hemat, 
hanya butuh seperlima dari biaya 
BBM. Manfaat lain mobil listrik adalah 
mampu mengurangi dampak polusi 
udara/suara, tidak menghasilkan 
emisi, dan pemeliharaan mobil listrik 
sangat mudah ketimbang mobil 
konvensional.

Wali Kota Kendari, Provinsi 
Sulawesi Tenggara, H Sulkarnain Kadir 
mengendarai mobil listrik sebagai 
kendaraan dinas operasional ketika 
meninjau program vaksinasi Covid-19 
pada Rabu, 25 Agustus 2021. 

Bahkan Hyundai Ioniq Electric ini 
juga akan dipergunakan sebagai 
kendaraan pendukung atas program 
Presiden Indonesia.“Kendaraan ramah 
lingkungan ini kita gunakan sebagai 
bahan sosialisasi dan dukungan atas 
program bapak Presiden terkait Go 
Green,”  ujar Bupati  yang juga 
m e n y a n d a n g  g e l a r  I n s i n y u r  
Profesional Utama atau IPU tersebut. 

Uniknya, Kabupaten Konawe Utara 
ternyata merupakan daerah yang 
termasuk menjadi pelopor dalam 
penggunaan mobil listrik sebagai 
k e n d a r a a n  d i n a s  p e j a b a t n ya .  
“Alhamdulillah, Konawe Utara adalah 
kabupaten pertama di Indonesia yang 
menggunakan mobil listrik dan ke-2 di 
Indonesia setelah Provinsi Jawa Barat,” 
tutur Ruksamin. 

Dia mengungkapkan Hyundai 
Ioniq Electric menggunakan baterai 
lithium yang berbahan dasar nikel. 
Untuk itu pihaknya mengharapkan 
Kabupaten Konawe Utara mampu 
menjadi  pemasok nikel  untuk 
kendaraan listrik. 

“ U n t u k  i t u  s a y a  b e r h a r a p  
p e m e r i n t a h  p u s a t  a ga r  c e p a t  
merealisasi kawasan industri di sini. 
Konawe Utara adalah pemasok 
terbesar nikel di Indonesia, karena 
Konawe Utara adalah masa depan 
Indonesia” pesan Ruksamin ihwal 
hasil tambang dan prospek mobil 
listrik itu. (berbagai sumber,ant/dya)

energi fosil juga makin berkurang, 
biaya produksi untuk BBM tersebut 
juga cenderung besar. 

Kemudian berkaitan dengan 
Inpres dari Presiden Jokowi, Nelson 
m e n g a t a k a n  s i a p  u n t u k  
menindaklanjuti melalui mekanisme 
kebijakan serta penganggaran yang 
terencana, terkoordinasi, terukur dan 
sesuai dengan Undang-Undang yang 
berlaku. 

BUPATI	SUMENEP
Achmad Fauzi, Bupati Sumenep 

mengampanyekan penggunaan mobil 
dan motor listrik dengan harapan 
dapat menumbuhkan minat masya-
rakat, khususnya di wilayah setempat. 
Hal itu sebagaimana dikutip dari kanal 
bisnis.com. 

“Selain ke instansi pemerintahan, 
kami ingin meningkatkan minat 
masyarakat terhadap kendaraan tekno- 
logi elektrifikasi ramah lingkungan 
yang biaya operasionalnya ramah di 
kantong,” ujar Fauzi. Dalam siaran pers 
yang diterima di Surabaya pada Sabtu, 
17 september 2022, Fauzi sejak awal 
meyakini terjadinya kenaikan harga 
bahan bakar minyak (BBM). 

Keyakinannya itulah yang men-
dorongnya berani untuk mengguna-
kan mobil listrik "Hyundai Ionic" 
dengan nomor polisi M 1 VP sebagai 
kendaraan dinas. Diketahui, harga 
mobil listrik Hyundai tersebut berada 
dalam rentang harga Rp 682 juta 
hingga Rp 723 juta. 

Terhitung sejak itu, Fauzi tercatat 

MOBIL listrik dicanangkan untuk men- 
jadi kendaraan dinas pejabat dari 
Pemerintah Daerah hingga pusat. Hal 
itu sebagaimana tertuang dalam ins-
truksi Presiden yang ditandatangani 
Presiden Jokowi pada 13 september 
2022 silam.Lantas, apa saja mobil 
listrik yang telah digunakan sebagai 
kendaraan dinas pejabat saat ini?

BUPATI	GORONTALO
Bidang Humas Dinas Kominfo 

Kabupaten Gorontalo, Helmi Daud, 
mengatakan bahwa sejak awal 2022 
Bupati Gorontalo telah mengambil 
inisiatif untuk menggunakan mobil 
listrik sebagai kendaraan dinasnya. 

Hasil penelitian dari Lembaga Ilmu 
Pengetahuan Indonesia (LIPI) pada 
2010 silam menjadi alasan utama 
Nelson Pomalingo, Bupati Gorontalo 
untuk menggunakan mobil listrik 
sebagai kendaraan dinasnya. Dalam 
penelitian oleh LIPI tersebut, mereka 
melakukan pengembangan prototype 
kendaraan l istrik  yang ramah 
lingkungan, sebagai bagian dari 
program diversifikasi energi listrik. 

“Merujuk pada perkembangan 
itulah, saya meyakini bahwa mobil 
listrik menjadi kendaraan masa depan 
di seluruh dunia, termasuk Indonesia ” 
ucap Nelson. 

Bupati Gorontalo sejak 2016 silam 
tersebut juga meyakini mobil listrik 
dapat mengurangi ketergantungan 
akan konsumsi BBM yang mulai 
menipis. Ia melanjutkan, di samping 



Song	Joong-Ki	 NCT	127	Jaehyun	 Park	Seo-Joon	 EXO	Baekhyun	
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Teksturnya pun dibuat senyaman 
ketika dioleskan dan efektif untuk 
memberi energi pada kulit Anda. 
Toner ini juga mengandung ekstrak 
Centella Asiatica yang membuat kulit 
halus dan ri leks dan baik juga 
dikenakan setelah bercukur.

EXO	Baekhyun	-	SKINFIX	Barrier	+	
Triple	Lipid-Peptide	Lotion

U n t u k  m e l e n g k a p i  r i t u a l 
perawatan kulitnya, Baekhyun EXO 
menggunakan lotion wajah yang 
ringan dan padat nutrisi ini dengan 
bahan aktif tumbuhan berkonsentrasi 
tinggi.

L o t i o n  i n i  d i p e r c aya  d a p a t 
memberikan nutrisi terbaik untuk 
meningkatkan fungsi perlindungan 
untuk kulit. Komposisi bahan yang 
terdapat di dalamnya yaitu terdiri dari 
Triple Lipid Complex yang membantu 
mengembalikan lemak alami kulit dan 
asam lemak untuk membuat kulit 
bercahaya.

Selain itu, lotion asal Korea ini 
mengandung hydrating hyaluronic 
rumput laut merah yang akan sangat 
melembabkan dan menghaluskan 
kulit Anda.Pilih yang mana? (berbagai 
sumber/dya)

menyegarkan kulit Anda.
Toner ini diformulasikan dengan 

c a i r a n  r i n g a n  s e h i n g g a  d a p a t 
melembabkan kulit dan mengurangi 
kemerahan. Fungsi lainnya yaitu untuk 
mengatasi masalah kusam, tekstur 
kulit  t idak merata,  dan minyak 
berlebih di wajah.

Dalam tayangan NCT 127's 24 
hours RELAY CAM, Jung Jaehyun, salah 
satu vokalis utama NCT 127 terlihat 
menggunakan toner dengan kapas 
sebagai salah satu bagian ketika 
merawat muka.

Park	 Seo-Joon	 -	 LANEIGE	 HOMME	
Blue	Energy	Skin	Toner

Mau berwajah mulus seperti Park 
Seo Joon, toner ini mungkin dapat 
menjadi salah satu pilihan produk 
yang menarik.  Di  beberapa ke-
sempatan, pemeran utama serial 
Itaewon Class ini terlihat meng-
aplikasikan toner ini ke wajahnya.

Toner ini terdiri dari formula 
74.9% Deep Sea Water dari Goseong, 
laut timur dari ??Korea. Toner ini 
memiliki tekstur gel, sehingga mudah 
untuk mengaplikasikannya dan 
bahannya menyerap dengan cepat ke 
kulit.

KINI tak hanya wanita yang mem-
perhatikan kesehatan kulit mereka, 
para pria pun mulai melakukan 
perawatan kulit. Nah, salah satu 
penyebabnya tidak bisa dipungkiri 
adalah karena Korean Wave.

Negara Korea yang terkenal akan 
standar kulit yang mulus dan glowing, 
membuat para pria dan wanita pun 
mengidamkan punya kulit glowing. 
Mereka merawat kulit dengan baik 
sehingga terbebas dari masalah-
masalah umum pada kulit.

Berbeda dengan kulit wanita, kulit 
pria rata-rata lebih berminyak dan 
berpori-pori lebih besar. Situasi ini 
membuat kulit pria lebih gampang 
terlihat kusam atau mengalami 
masalah seperti jerawat. Lalu, gimana 
sih cara cowok-cowok Korea tetap 
kelihatan glowing dan bersih?

Kali ini, kita akan coba belajar dari 
rahasia skincare artis cowok Korea 
yang terkenal akan kulitnya yang sehat 
dan glowing. Yuk mengulik lebih 
dalam apa saja produk perawatan yang 
digunakan oleh Baekhyun EXO, NCT 
Jaehyun, hingga aktor tampan Park Seo 
Joon dan Song Joong-Ki agar tetap 
sehat dan segar dari ujung rambut 
hingga ujung kaki.

Song	Joong-Ki	-	FORENCOS	
Wonderwerk	Marula	Tone	Up	
Cream

K r i m  w a j a h  d a r i  K o r e a  i n i 
mengandung minyak Marula dan 
berbagai bahan alami seperti madu, 
ekstrak biji pohon baobab, minyak biji 
jojoba dan ekstrak akar coptis 
c h i n e n s i s .  S o n g  J o o n g - K i  j u g a 
diketahui menggunakan krim pemutih 
wajah premium nan serbaguna ini.

Krim FORENCOS Wonderwerk 
Marula Tone Up Cream ini dipercaya 
d a p a t  m e l e m b a b k a n  d a n 
mencerahkan kulit Anda secara alami 
dan cocok untuk semua jenis kulit. 
Krim ini memiliki warna beige natural 
dan dapat digunakan juga sebagai 
primer makeup.  Cukup oleskan 
dengan lembut krim ini pada langkah 
terakhir dari rutinitas perawatan kulit 
Anda.

NCT	127	Jaehyun	-	KIEHL'S	
Calendula	Herbal	Extract	Alcohol	
Free	Toner

Toner lembut dan bebas alkohol 
dengan kandungan Calendula Petals 
yang berasal dari daerah Mediterania 
serta ekstrak daun herbal pilihan ini 
sangat efektif untuk menenangkan dan 

MILIKI 

KULIT GLOWING 

UNTUK PRIA 

ALA K-IDOL, 

BISA?
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Vaksin	Meningitis	Langka	...(dari	hal	1)

KEMENTERIAN  Kesehatan (Ke-
m e n k e s )  R e p u b l i k  I n d o n e s i a 
mengklaim telah mengupayakan 
normalisasi stok vaksin meningitis 
meningokokus (MM) atau mem-
perbanyak stok vaksin MM bagi pelaku 
perjalanan termasuk calon jamaah  
haji dan umrah, mengingat vaksin MM 
merupakan syarat wajib bagi pelaku 
perjalanan ke Arab Saudi. Hal ini 
m e re s p o n s  ke l a n g k a a n  va k s i n 
meningitis di beberapa wilayah di 
Indonesia.

Pimpinan Komisi  IX DPR RI 
meminta pemerintah agar saling 
berkoordinasi  dan tidak saling 
melempar tanggung jawab dalam 
penanganan keterbatasan vaksin 
meningitis di Indonesia.Wakil Ketua 
Komisi IX DPR RI Nihayatul Wafiroh 
menegaskan bahwa pihaknya sudah 
m e n y a m p a i k a n  l a n g s u n g  k e 
Kementerian Kesehatan untuk serius 
d a l a m  m e n a n g a n i  m a s a l a h 
ketidaktersediaan vaksin meningitis.

“Kita berharap sebenarnya ini 
jangan saling lempar karena ini 
ke b u t u h a n  r i i l  d i  m a sya ra ka t . 
Masyarakat butuh dan ini harus 
disediakan,” tegas Ninik, sapaan akrab 
Nihayatul Wafiroh kepada wartawan, 
Kamis (29/9).

Ninik juga menyebut sulitnya 
mendapatkan vaksin meningitis di 
banyak tempat bisa berdampak 
langsung pada keberangkatan jamaah  
umrah asal Indonesia. Selain itu perlu 
juga diperhatikan jeda waktu antara 
p e m b e r i a n  v a k s i n  h i n g g a 
keberangkatan.

 “Terlepas dari itu semua, ini 
sangat mengganggu karena efeknya 
itu luar biasa. Contoh, di Surabaya ada 
rombongan jamaah  umrah yang tidak 
b o l e h  b e r a n g k a t  o l e h  K a n t o r 
Kesehatan Pelabuhan di Bandara 
Juanda karena (vaksin) meningitisnya 
kurang dari 14 hari. Padahal mereka 
tidak mudah loh mencari (vaksin) 
meningitis.  Efeknya seperti itu, 
padahal mereka sudah booking dan 
macem-macemnya,” ujar Ninik.

 Politisi Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB) ini lantas menyayangkan 
kondisi hilangnya vaksin meningitis 
ini tidak segera ditangani. Padahal 
menurutnya masalah terkait vaksin 
meningitis telah ada sejak beberapa 
w a k t u  s i l a m  s a a t  m u l a i 
diberangkatkannya jamaah haji dan 
umrah pasca penutupan batas negara.

“Kemarin itu (vaksin) meningitis 
kita sempat numpuk banyak. Kita 
sedia banyak, ratusan ribu dan dua 
tahun tidak terpakai. Sempat awal-
awal ketika umrah dibuka, haji mulai 
boleh itu sempat ramai (vaksin) 
meningitisnya masih boleh dipakai 
enggak? Ternyata hasil kajian Badan 
POM vaksinnya masih bisa dipakai 
walaupun 2 tahun tidak digunakan 
karena disimpan di tempat yang baik,” 
jelasnya.

 Menurut legislator asal daerah 
pemilihan (dapil) Jawa Timur III ini, 
polemik hilangnya vaksin meningitis 
ini bisa menjadi salah satu dampak 
dari transisi pandemi. Menurutnya 
dibutuhkan penyesuaian dari sebelum 
pandemi ke kondisi pandemi dan 
sebaliknya setelah pandemi usai. 
Meski begitu, ia berharap kondisi ini 

seharusnya tidak menjadi penghalang.
 Pada kesempatan tersebut, Ninik 

menegaskan bahwa meski  sulit 
didapatkan vaksinasi meningitis bagi 
jamaah umrah  tidak boleh diabaikan 
karena belum ada pernyataan resmi 
Kerajaan Arab Saudi terkait relaksasi 
vaksin meningitis bagi pendatang. 
Selain itu, Ninik juga mengingatkan 
agar masyarakat juga tetap melindungi 
dirinya.“Saya pikir bukan hanya 
p e r s o a l a n  r e l a k s a s i  t a p i  j u g a 
ketahanan tubuh seperti apa? Kalau 
Covid-19 sudah relaksasi  masa 
meningitis juga relaksasi. Kita tahu itu 
juga sangat berbahaya,” kata Ninik.

 D i l a n s i r  d a r i  s i t u s  r e s m i 
Kementerian Kesehatan Kerajaan Arab 
Saudi,  dijelaskan bahwa vaksin 
meningitis dan vaksin Covid -19 masih 
menjadi kewajiban bagi jamaah umrah  
dan haji yang datang dari semua 
negara. Proteksi dari vaksin meningitis 
dapat bertahan dalam rentang 3 
hingga 5 tahun di dalam tubuh setelah 
vaksinasi dilakukan, tergantung jenis 
vaksin yang digunakan. 

250	Ribu	Dosis	Siap	Oktober	
Menkes Budi  G  Sadikin  me-

mastikan 250.000 vaksin Meningitis 
Meningokokus (MM) tersedia pada 
awal Oktober 2022.“Meningitis nanti 
di awal Oktober ada 250.000. Nanti 
awal Oktober sudah dapat persetujuan 
BPOM,” ujar Menkes Budi, Kamis 
(29/9) di Jakarta

Terpisah ,  Direktur  Jenderal 
(Dirjen) Pencegahan dan Pengen-
dalian Penyakit (P2P) Kemenkes Maxi 
Rein Rondonuwu menyampaikan 
bahwa normalisasi stok vaksin MM ini 
akan berlangsung setidaknya hingga 
Januari 2023 mendatang. “Salah satu 
produsen vaksin MM yang telah 
memperoleh izin edar dari BPOM 
(Badan Pengawas Obat dan Makanan) 
saat ini  tidak bisa melanjutkan 
produksi untuk kelompok vaksin 
ACM135 Meningococcal Polysac-
charide karena sedang dalam proses 
pemenuhan upgrade CAPA (Corrective 
Action and Preventive Action) pre-
kualifikasi WHO. Sehingga produksi 
vaksin dari produsen vaksin tersebut 
tidak dapat dipenuhi,” ujar dia melalui 
siaran pers Kemenkes pada Kamis, 
(29/9).

D i a  j u g a  m e n y e b u t  b a h w a 
Kemenkes telah mengupayakan 
pemenuhan yang dilakukan mulai dari 
identifikasi kondisi stok vaksin MM di 
seluruh Indonesia, baik yang ada di 
dinas kesehatan (dinkes) maupun 
kantor kesehatan pelabuhan (KKP). 
Serta telah dilakukan relokasi tersebut 
k e  K K P  y a n g  t i n g k a t  l a y a n a n 
v a k s i n a s i n y a  c u k u p  b a n y a k 
sasarannya. 

Lanjut  Maxi ,  Kemenkes  pun 
melakukan koordinasi dengan pihak-
pihak terkait seperti Kementerian 
Agama (Kemenag) Republik Indonesia 
serta asosiasi penyelenggaraan haji 
dan umrah, untuk menyampaikan 
tentang pentingnya pelaksanaan 
vaksinasi MM dan kondisi terkini 
tentang layanan vaksinasi swasta. 
Pelayanan vaksinasi diprioritaskan 
bagi jamaah  yang waktu berangkatnya 
sudah dekat, agar mereka mendapat-
kan waktu yang cukup untuk pem-
bentukan antibodi. 

September 2022 tentang Update 
Kajian Pemberian Vaksinasi MM. 
Rekomendasi ITAGI itu menyatakan 
bahwa semua calon jamaah  haji dan 
umrah wajib mendapatkan imunisasi 
MM strain ACW135Y pada 14 hari 
sebelum keberangkatan ke Arab Saudi 
(minimal batas toleransi 10 hari 
sebelum keberangkatan). “Ke depan 
sertifikat vaksinasi MM juga akan 
terintegrasi dengan PeduliLindungi, 
sama seperti sertifikat vaksin COVID-
19,” tandas dia.

Sifatnya	Anjuran
Terpisah, Konsul Haji KJRI Jeddah 

Nasrullah Jasam mengaku pihaknya 
secara intensif terus melakukan 
koordinasi dengan otoritas Arab Saudi 
dan beberapa pihak lainnya. Pada 20 
September 2022 misalnya, Nasrullah 
bertemu Wakil Kementerian Haji dan 
Umrah Arab Saudi ,  Abdul  Aziz 
Wazzan, termasuk membahasan 
syarat vaksin meningitis.

“Saat itu, Abdul Aziz Wazzan tegas 
mengatakan bahwa vaksin meningitis 
itu sifatnya hanya dianjurkan, tidak 
wajib. Abdul Aziz Wazzan juga sudah 
mengkonfirmasi hal itu dengan 
o t o r i t a s  l a i n nya  d i  S a u d i  d a n 
mendapat penegasan bahwa itu tidak 
wajib,” jelas Nasrullah.

Bakema penerbitan visa umrah 
sudah tidak ada syarat menginput 
data vaksin meningitis. Beda dengan 
visa haji yang baru keluar kalau sudah 
ada sertifikat vaksin yang diinput ke 
sistem,” sambungnya.

Selain dengan Abdul Aziz Wazzan, 
Nasrullah juga mendiskusikan hal ini 
dengan salah satu pejabat dari 
Konsulat India dan juga dengan 
pengurus Muassasah Haji dan Umrah 
di Makkah. Saat ditanya tentang 
v a k s i n  m e n i n g i t i s ,  k e d u a n y a 
menegaskan bahwa tidak wajib. 
“Hanya vaksin Covid yang diwajibkan,” 
tandasnya.(hiski,rls,ist/dya)

Kemudian dia mengatakan bahwa 
Kemenkes sudah berkoordinasi 
dengan PT Biofarma (Persero) dan 
BPOM untuk memenuhi kebutuhan 
vaksin MM. Dari hasil koordinasi yang 
dilakukan, telah diperoleh tambahan 
vaksin sebanyak 225.000 dosis vaksin 
MM dari PT Biofarma. “Secara rinci, 
sebanyak 150.000 dosis vaksin 
diperuntukkan untuk pemenuhan 
pemerintah telah tiba di Indonesia, 
sedangkan sisanya 75.000 dosis untuk 
pemenuhan swasta,” imbuh Maxi. 

Selain itu, kata dia, upaya untuk 
menjamin ketersediaan vaksin MM 
juga dilakukan dengan mendorong 
pihak swasta yang terlibat dalam 
upaya penyediaan vaksin MM guna 
memperoleh vaksin dari Badan Usaha 
Milik Negara (BUMN) PT Biofarma dan 
juga selain PT Biofarma. “Dengan 
upaya-upaya tersebut diharapkan 
vaksin MM sudah bisa terdistribusi ke 
fasilitas layanan paling lambat minggu 
pertama bulan Oktober 2022 agar 
pelaksanaan layanan vaksinasi MM 
bagi jamaah  umrah dapat berjalan 
dengan baik dan tidak terjadi kembali 
keterbatasan stok vaksin di tempat 
layanan vaksinasi MM,” ujar Maxi. 

Dia menjelaskan, vaksinasi MM 
merupakan upaya pencegahan dan 
pengendalian penyakit meningitis 
y a n g  d i p e r l u k a n  b a g i  p e l a k u 
perjalanan termasuk calon jamaah  
haji dan umrah. Vaksinasi MM tertera 
dalam dokumen penerbitan sertifikat 
vaksin internasional sesuai dengan 
P e r a t u r a n  M e n t e r i  K e s e h a t a n 
(Permenkes) Nomor 23 Tahun 2018 
tentang Pelayanan dan Penerbitan 
Sertifikat Vaksinasi Internasional. 
Lebih lanjut Maxi, permenkes tersebut 
diperkuat melalui  rekomendasi 
Komite Penasihat Ahli Imunisasi 
Nasional (Indonesian Technical 
Advisory Group on Immunization/ 
ITAGI) sesuai surat Komite Penasihat 
Ahli  Imunisasi  Nasional Nomor 
I TAG I / S R / 1 4 / 2 0 2 2  t a n g ga l  1 8 
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oleh pemerintah Indonesia.

Harusnya	Bisa	Bongkar	Bjorka	
Pratama Persadha, Chairman 

Communication & Information System 
Security Research Center (CISSReC) 
m e n g a t a k a n  d e n g a n  k e n a i k a n 
anggaran ini BSSN harus mampu 
menunjukkan kinerjanya.

" B S S N  h a r u s  s e c a r a  a k t i f 
menunjukkan ke publ ik  bahwa 
keberadaan lembaga ini diperlukan 
oleh negara dan masyarakat. Soal 
kenaikan anggaran, memang belum 
i d e a l .  Ta p i ,  B S S N  h a r u s  b i s a 
m e n u n j u k a n  k i n e r j a nya ,"  k a t a 
Pratama, Kamis (29/9).

Menurut dia, paling tidak BSSN 
m a m p u  m e m b o n g k a r  s o s o k 
sebenarnya siapa hacker kondang 
Bjorka ini."Minimal membongkar 
pihak-pihak yang menyamar sebagai 
Bjorka di media sosial," ungkap dia.

Di sisi lain, Pratama juga menilai 
tuduhan-tuduhan yang tak jelas 
mengenai Bjorka adalah BSSN, kurang 
tepat. Pasalnya, data pribadi Kepala 
BSSN Hinsa Siburian pun tak luput 
dibocorkan."Hari ini kita lihat akun 
Bjorka di Breached.to memposting 
kepala BSSN dengan berbagai data 
pribadinya, sebagai bukti bahwa 
Bjorka tak terkait dengan BSSN. 
M u n g k i n  k e c e n d e r u n g a n 
menyalahkan BSSN ini muncul karena 
memang keamanan siber itu adalah 
tugas BSSN,  namun di  sisi  lain 
p e n g a r u h  B S S N  d i  l i n g k a r a n 

kekuasaan belum kuat sehingga 
banyak pihak mudah saja menuduh 
BSSN sebagai Bjorka," terangnya.

Tak hanya bocorkan data Ketua 
BSSN, Bjorka juga meminta pengguna 
BreachForums (BF) dari Indonesia 
untuk menggunakan bahasa Inggris 
k e t i k a  b e r k o m e n t a r  d i  s i t u s 
gelap.Ocehan Bjorka itu disampaikan 
dalam thread atau utas di Breached.to, 
Kamis (29/9)."Untuk semua yang 
datang dari Indonesia dan datang ke 
sini karena saya, silakan ikuti aturan 
dari BreachForums," kata dia, dalam 
unggahan berbahasa Inggris, Kamis 
(29/9).

Ia mengatakan para staf situs gelap 
itu sudah bosan dengan ocehan "orang 
idiot" dari Indonesia yang sebagian 
tidak mengikuti aturan."Gunakan 
bahasa Inggris karena BreachForums 
adalah forum internasional. Jadi 
berhenti menggunakan bahasa lokal 
Anda," cetus dia."Karena ulah dari 
sekumpulan pengguna idiot Indonesia 
juga, owner BF Pompompurin sampai 
sekarang masih memblokir 'Bjorka' di 
BF," sambungnya.

Merespons unggahan ini, user 
BreachForums Gwejaaaaa menyindir 
pengguna yang tak bisa berbahasa 
Inggris bisa menggunakan terjemahan 
daring."Gunakan Google Translate jika 
Anda tidak dapat berbicara bahasa 
Inggris," komen dia seraya memuji 
kinerja Bjorka."Betul.  Ini bukan 
Indonesia  forum,"  imbuh akun 
Mrenidhjl.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA - Setelah sempat 
tak terdengar kabarnya, 
Bjorka kembali muncul. 
Pihak yang membocorkan 
sejumlah data instansi 
pemerintah itu kali ini 
mengomentari kenaikan 
anggaran Badan Siber dan 
Sandi Negara.

Dalam unggahan di 
laman breached.to dan 
kanal Telegramnya, dia 
mengunggah berita terkait 
k e n a i k a n  a n g g a r a n 
t e r s e b u t .  " I  H E A R D 
SOMEONE JUST MADE 
QUITE A BIT OF MONEY 
BECAUSE OF ME? (Saya 
d e n g a r  s e s e o r a n g 
m e m i l i k i  c u ku p  u a n g 
karena saya?)" tulis Bjorka, 
dikutip Kamis (29/9).

Dia menyertakan foto 
K e p a l a  B S S N ,  H i n s a 
Siburian serta informasi 
pribadinya. Seperti nomor 
p o n s e l ,  N I K ,  K a r t u 
Keluarga, hingga jenis 
kendaraan yang dimiliki 
Hinsa."LET'S ASK THIS 
O L D  M A N  W H AT  T H E 
MONEY WILL BE USED 
FOR [Tanya orang tua ini 
uangnya akan digunakan 
untuk apa]," kata Bjorka.

Sebagai  informasi , 
Komisi I menyetujui Pagu 
Anggaran BSSN tahun 
2023 sebesar  Rp 624 
miliar. Perinciannya adalah untuk 
program dukungan manajemen Badan 
Siber dan Sandi Negara sebesar Rp 
407.146.873.000,  dan Program 
keamanan dan Ketahanan Badan Siber 
d a n  S a n d i  N e g a r a  s e b e s a r  R p 
217.224.610.000.

Melansir laman DPR, anggaran itu 
untuk menangkal serangan siber 
seperti yang terjadi Bjorka. BSSN 
diketahui tergabung dalam tim khusus 
lintas lembaga untuk menelusuri 
identitas peretas tersebut. Sebagai 
informasi  anggaran BSSN 2022 
mencapai Rp 554,6 miliar. Jadi dengan 
begitu anggaran lembaga tersebut 
tahun depan naik Rp 69 miliar.

Data pribadi Ketua BSSN yang 
dibocorkan Bjorka ini sedikit berbeda 
dibanding data-data pribadi pejabat 
tinggi Indonesia yang sebelumnya 
pernah dibocorkan. Perbedaannya ada 
pada tambahan satu baris data yang 
berisi kendaraan yang dimiliki.

Sepeda motor milik Hinsa, adalah 
Kawasaki LX250X 2016 dengan pelat 
nomor dengan pelat nomor B 3610 EJP, 
sementara mobilnya Toyota Camry 2.5 
V  AT produksi  2016 dan pelat 
n o m o r nya  B  2 8 0 1  U B . Ke n d a t i 
demikian, data ini tampak berbeda 
dari yang diungkap pemerintah dalam 
laporan Hinsa lewat LHKPN.

LHKPN Hinsa pada 22 Maret 2022 
dengan tanggal periodik 2021, ia 
tercatat memiliki harta lebih dari 
Rp7,8 miliar.Dari harta tersebut ia 
memang memiliki dua kendaraan, 

namun keduanya mobil.Pertama 
Toyota Alphard produksi 2017 dengan 
taksiran harga Rp750 juta dan Suzuki 
Ignis buatan 2017, taksirannya Rp110 
juta. Dua mobil itu merupakan hasil 
pribadi.

Pembocor data yang mengaku 
berbasis di Warsawa, Polandia, itu juga 
mengunggah screenshot data pribadi 
Hinsa.Isinya, nomor telepon, nama, 
Nomor Induk Kependudukan (NIK), 
Nomor Kartu Keluarga (KK), alamat, 
tempat tanggal lahir, pendidikan, 
a g a m a ,  s t a t u s  v a k s i n ,  h i n g g a 
kendaraan.

Sementara itu tampaknya data 
yang lainnya masih tetap sama, misal-
nya sertifikat vaksin yang data ter-
akhirnya masih dari tahun 2021. 
Dalam postingan itu pun terlihat kalau 
Bjorka sudah mengaktifkan lagi grup 
Telegramnya yang baru, yang sebelum-
nya sempat tidak aktif selama beberapa 
waktu. Ia pun kembali menegaskan 
kalau sampai saat ini ia tidak mem-
punyai akun Twitter baru."Jika ada 
akun yang menggunakan nama saya, 
berarti ini akun palsu," tulis Bjorka di 
forum tersebut.

Sebelum ini,Bjorka sempat lama 
menghilang, baik di channel Telegram 
maupun postingan di forum Breached. 
Terakhir  ia  muncul  lewat  grup 
Telegramnya, dan menjanjikan mau 
m e m b u a t  k e j u t a n ,  j u g a 
mengklarifikasi soal kemunculan akun 
media sosial yang mengatasnamakan 
dirinya, pada Selasa (20/9) lalu.Atas 
aksinya ini membuat Bjorka diburu 
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Nongol Lagi, Bjorka Sebar Data 

Bos BSSN dan Senggol Anggaran Miliaran

RINCIAN DAN ALOKASI 
ANGGARAN BSSN 2023

RP 624 MILIAR
TOTAL ANGGARAN

RP 407.14 MILIAR
MANAJEMEN BSSN

RP 217.22 MILIAR

PROGRAM KEAMANAN, KETAHANAN SIBER, DAN 
SANDI NEGARA

BERIKUT ANGGARAN
BSSN 5 TAHUN TERAKHIR
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